

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Setelah penulis mengkaji dan menelaah dampak perilaku anak di era digital di Desa Sukatani, maka dari uraian di atas dapat penulis simpulkan sebagai berikut :

1. Penggunaan *smartphone* pada beberapa anak di Desa Sukatani menimbulkan dampak positif dan negatif terutama terhadap perilaku anak. Perilaku positif anak di Desa Sukatani yaitu dalam penggunaan *smartphone* (internet dan media sosial) bertambahnya pengetahuan anak, mereka bisa mencari informasi di berbagai media apa saja, sehingga dapat mempengaruhi anak lebih aktif dan percaya diri untuk berhadapan dengan orang lain. Sedangkan, jika dilihat dari dampak negatifnya. Adanya perubahan perilaku anak di Desa Sukatani, seperti perubahan perilaku emosinya, perilaku sosialnya, perilaku kekerasan, perilaku malas dan gangguan tidur, serta perilaku *cyber bullying*.
2. Upaya dari beberapa orang tua di Desa Sukatani yaitu dengan memberikan batasan dalam penggunaan *smartphone*, mendampingi, dan bersikap tegas kepada anak dalam penggunaan *smartphone*. Tetapi, masih banyak orang tua yang belum mengetahui cara mengoperasikan *smartphone*, sehingga anak bisa mengakses dunia maya tanpa adanya pendampingan dari orang tua.

3. Menurut Hukum Islam dari perilaku anak era digital di Desa Sukatani dalam kehidupan sehari-harinya banyak dihabiskan waktunya untuk bermain *smartphone* dan adanya perubahan perilaku yang tidak baik, sehingga menyimpang dari hukum Islam. Dan beberapa dari orang tua di Desa Sukatani belum secara sempurna memberikan pendampingan yang sesuai dengan hukum keluarga Islam. Baik yang termuat dalam Al-Qur'an dan Kompilasi Hukum Islam tentang pengasuhan/pemeliharaan anak.

#### **B. Saran**

1. Orang tua harus lebih aktif mengawasi anak dalam penggunaan *smartphone* dan mengontrol pergaulannya. Serta memberikan arahan dan nasehat kepada anak agar jangan terlalu sibuk dengan *smartphonenya* setiap hari. Dan orang tua harus mengalihkan perhatian anak agar tidak selalu memainkan *smartphone*.
2. Perlu adanya program mengenai pemberian pemahaman parenting bagi orang tua menangani pola asuh atau dampak perilaku anak di era digital saat ini, agar terciptanya hubungan komunikatif terhadap anak.